



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 08 de Octubre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Traman caída de Bolaños.

+Aunque el PLC y el FSLN no han anunciado su posición en la Asamblea, el Gobierno cree que todo "está amarrado"

+Dos gobiernos del área han llamado a la Cancillería nicaragüense, dando su respaldo al Presidente.

+Presidente ofrece aumento para 65 mil empleados.

+Significaría un desembolso adicional de C\$350 millones.

+Críticas unánimes a jurado de Jerez.

+Miembros del Poder Judicial, la Fiscalía y la Procuraduría reaccionaron en contra de la decisión de un jurado de conciencia que declaró inocente al ex director de Ingresos, Byron Jerez Solís, en el juicio de "los camionetazos".

+Padre confiesa que estranguló a su bebé.

+Con frialdad, como si no estuviera arrepentido, Daniel Antonio Navarrete Chavarría relató ayer cómo mató a su hijo, el niño de nueve meses de edad que apareció muerto cerca de la Carretera Vieja a León.

El Nuevo Diario

+Bolaños acosado.

+Presidente afirma que absolución de Byron Jerez fue el preludio de la resolución de la Contraloría.

+Es un hecho sin precedentes y provoca toda clase de reacciones.

+Vega dice que es chantaje de Argüello Poessy, quien quería le patrocinaran un proyecto para liberar a Alemán.

+Asesino del bebito, su propio padre.

+Horrenda confesión.

+Padre, casi adolescente, confiesa haber asesinado al bebé.

+Lo tiró contra el suelo, lo golpeó y asfixió "para que no sufriera".

+ Al parecer le estorbaba la criatura, después que la madre se la entregó.

+Traman limpia total a Byron Jerez.

+Juez Séptimo en muy raras "acumulaciones".

+Presidenta de Corte lamenta veredicto y sobre todo actuación de juez Tomás Cortés.

+Novoa: Fallo ofende conciencia nacional y jamás se devolverán camionetas.

+Presentan Presupuesto 2005.

+345 millones para aumento a empleados públicos.

+Techo de 15 mil 800 millones y priorizados educación y salud.

+El "beato" Jerez y la oración del fariseo.

+“Paradigma de inmoralidad”, dice pastor.

+Juguémosle limpio a Nicaragua”, decía Byron Jerez en sus tiempos de recaudador de impuestos,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 2 -

recordó el líder evangélico Augusto César Marenco. Y cumplió a su manera: es de los que han dejado limpio al pueblo nicaragüense con el aplauso de un fallo judicial que se convirtió en un "paradigma de la inmoralidad".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Editorial

La Prensa

Incentivos en el sector público.

“La actitud de la Presidenta Ejecutiva del INSS, Edda Callejas, de devolver el dinero que el Consejo Directivo de esa institución le otorgó como incentivo por su buen desempeño laboral —lo mismo que a los demás miembros de dicho Consejo— es una encomiable demostración de integridad y capacidad de rectificación. Y es mayor su mérito, porque el Presidente de la República —a quien la señora Callejas debe su nombramiento en tan alto y apetecido cargo público—, no estuvo de acuerdo con que devolviera ese dinero. “Yo no estoy de acuerdo con que ella los fuera a devolver”, aseguró el presidente Enrique Bolaños, primer servidor público de la Nación, el miércoles de esta semana, según él porque “el dinero correspondiente al incentivo que recibió (...) legalmente le pertenece a ella” (LA PRENSA, jueves 7 de octubre, 2004). Esa es la misma posición a la que se aferró el presidente Bolaños en el caso de la jugosa pensión de Vicepresidente de la República, que estuvo recibiendo durante muchos meses y cobrando al mismo tiempo el sueldo presidencial, a pesar de que había renunciado a la Vicepresidencia antes de concluir su período, porque quería alcanzar la Presidencia de la República. En realidad, aunque sea legal que los funcionarios públicos reciban o se asignen “incentivos” con dinero de los fondos públicos que administran, como gratificación por los servicios que prestan a la sociedad y al Estado, éticamente es incorrecto que lo hagan porque desnaturalizan la función pública al aprovechar el ejercicio del poder estatal para su beneficio personal. Es evidente



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 3 -

que en Nicaragua no se ha podido poner fin al dañino problema de la confusión de intereses Estado-partido y Estado-persona, que se suponía era característica de los regímenes autoritarios (somocista y sandinista) pero la experiencia ha demostrado que se trata de un defecto de la cultura política nacional y una manifestación de la falta de formación cívica y ética, en la sociedad y en la administración pública. Los sueldos y complementos de los altos funcionarios son satisfactorios, y por eso, así como por la ética del servicio público, es incorrecto que reciban incentivos y sobresueldos de cualquier clase, lo que es lógico y necesario que ocurra en la empresa privada en la que el objetivo de lucro obliga más bien a incentivar el buen desempeño y los mejores resultados personales”.

Opinión

La Prensa

Carta que dice la verdad sobre la mujer y el feminismo. (Lucía César de Boehmer)

“¿Qué dice la Carta? Brevemente, dice lo que tradicionalmente afirma la Iglesia respecto de la mujer pero con algunos tópicos que la transforman en un documento realmente “vanguardista”. Por ejemplo ratifica su postura ya conocida respecto a la indisolubilidad del matrimonio; la igual dignidad intrínseca entre hombre y mujer; confirma las características antropológicas de cada sexo que afianzan el principio de complementariedad e igualdad en el ser; la esencia maternal física y espiritual de la mujer que enriquece con su aporte a la sociedad; reafirma el principio de la heterosexualidad como constitutivo del matrimonio; sostiene su postura contraria a la homosexualidad; subraya el sentido sobrenatural del celibato y de la virginidad para la Iglesia. ¿Por qué molestó? Porque además de estos “clásicos” de la Iglesia, la Carta enfrenta el caballito de batalla del feminismo radicalizado como es la controvertida ideología de género, que se ha transformado tanto en una “verdad incuestionable”, como en el único parámetro para medir el progreso de la mujer. ¿A quiénes afecta? ¿qué clase de mujer puede sentirse negativamente afectada por esta Carta? Quizás confronte a los movimientos feministas que abandonaron la genuina lucha para mejorar la condición de la mujer, hoy transformados en “antimaternidad”. Puede que la Carta sea más que peligrosa para aquéllos que hacen de la mujer “pasto para la anticoncepción”, como los que pregonan el control demográfico. En este sentido y sin apartarme del tema, muchas organizaciones feministas son voceros de estos sectores o coincidentes con sus estrategias”.

El Nuevo Diario

Abordaje periodístico con techo de vidrio. (Martha C. Ruiz)

“Si bien los medios de comunicación no son responsables de la violencia, muchas veces lo parecen o hay agentes que así lo quieren hacer ver debido al abordaje inapropiado que una gran mayoría hace del problema. El abordaje patriarcal se sustenta en la doble moral de los medios que condenan las agresiones contra las mujeres, pero a la vez utilizan a la mujer en posturas sexuales para vender licores, el medio mismo o cualquier cosa. A diario vemos mujeres cosificadas, cada vez más jóvenes, un objeto sexual, que luce cada vez más niña, más delgada. A veces se “destapa” la información aunque la fuente pida tiempo para asegurar una investigación que lleve a enjuiciar a los agresores. Muchas veces “la primicia”, lo único que hace es alertar a los delincuentes. La iniciativa debe estar en



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 4 -

manos del gremio periodístico, a partir de una autorregulación ética. Es urgente revisarnos antes de que lo grotesco, irresponsable y repulsivo del “nuevo periodismo objetivo” arrase con la dignidad y el decoro de aquellos que vemos y vivimos el periodismo como una noble y digna profesión”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños presenta sus pruebas hoy. (Pág. 3 A)

+Bolaños negó la comisión de delito alguno durante la campaña electoral del 2001 y anunció que pondrá a disposición de la Contraloría General de la República, una serie de documentos que supuestamente contienen el informe de gastos electorales que su entonces Partido Liberal Constitucionalista ejecutó en aquella campaña, así como los certificados correspondientes.

+“En nuestra opinión, el estado de ingresos y desembolsos antes indicado, presenta razonablemente en todos los aspectos importantes, los ingresos y desembolsos de la campaña electoral 2001 de la Alianza PLC-CCN-PRN, por el período del 18 de agosto al 12 de noviembre del 2001 (período oficial de la campaña electoral de ese año)”, dice Cornelio J. Porras Cuéllar, de la firma Porras y Compañía.

+G8 apoyará lucha anticorrupción. (Pág. 3 A)

+El Grupo de los Ocho (G8), que integran los países más ricos del mundo, se comprometió a brindar su apoyo a Nicaragua en la lucha contra la corrupción, informó el embajador de Managua ante la Casa Blanca, Salvador Stadthagen.

+Stadthagen dijo que la decisión del G8 fue tomada tras una intensa jornada de dos días de trabajo en la que representantes de Nicaragua, Perú, Georgia y Nigeria se reunieron con un grupo de delegados de los países que integran el G8, para conversar acerca de la mejor forma de colaborar en la lucha anticorrupción.

+La estrategia presentada por Nicaragua en esa ocasión insiste en la necesidad de una serie de reformas legales e institucionales, así como mayores esfuerzos para poner cada vez mayores volúmenes de información al alcance de la ciudadanía.

+Transporte a huelga el lunes. (Pág. 6 A)

+Dirigente asegura que existe consenso para iniciar paro.

+Presionarán a diputados para establecer una ley que reduzca impuesto a combustible.

El Nuevo Diario

+Ortega emplaza a Bolaños. (Pág. 3 A)

+ Se adelantó a la CGR y demandó al mandatario que renuncie a la inmunidad, tras definir su agenda de diálogo.

+Obando coincide con FSLN: "Debemos impulsar agenda social".

+PLC no reportó 441 millones en 2001. (Pág. 6 A)

+ El Partido Liberal Constitucionalista gastó en la campaña política de 2001, 522 millones de córdobas y sólo reportó al Consejo Supremo Electoral como gastos 81 millones, según el contralor Luis Ángel Montenegro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 5 -

+La CGR sanciona a Bolaños por no brindar información. Sin embargo, la auditoría revela que el presidente del PLC, Jorge Castillo Quant y el presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, tampoco entregaron información sobre los gastos de la campaña.

+Petróleo se dispara de nuevo. (Pág. 9 B)

+Carburante busca los 60 dólares.

+A pesar del incremento de los precios internacionales del petróleo, el viceministro de economía, Alejandro Argüello, dijo que el gobierno no pondrá en práctica el programa de emergencia energética diseñado por el Instituto Nicaragüense de Energía (INE), porque afectaría el crecimiento económico del país.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitado: Edén Pastora (Candidato a alcalde de Managua por el PLI)

Tema: Campaña Municipal

+Pastora ofreció trabajar donde está el problema: en los mercados y en los barrios.

+Aseguró que trabajará con mística, será congruente con lo que promete y luchará contra el bipartidismo. También aseguró que él dará la sorpresa ganando la alcaldía porque él le quita votos al FSLN, al PLC y a la Resistencia.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez / Adán Bermúdez

Invitado: Eugenio López (Candidato a alcalde de Jinotega por el FSLN) / Dr. Sergio Bonilla (Rector de la Universidad de América Latina)

Tema: Plan de gobierno municipal para Jinotega / Anteproyecto de Ley

+López presentó su plan de gobierno para la ciudad de Jinotega.

+Bonilla expuso sobre la formación de un anteproyecto de ley del Consejo Nicaragüense de Educación Superior Privada.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Bayardo Arce (Diputado sandinista)

Tema: Elecciones municipales / Presupuesto General de la República (Repris)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 6 -

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Dr. Francisco Aguirre Sacasa (Jefe de Campaña del PLC)

Tema: Campaña Municipal (Repriss)

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Dr. Alejandro Bravo (Dir. Ejecutivo de AMUNIC) / Adonai Jiménez (CSE)

Tema: Ley de Municipios / Pérdida de cédulas

+Jiménez explicó que la Ley Electoral manda a hacer cierre del Padrón Electoral. También dijo que la reproducción de cédulas en este momento no es posible por la capacidad física instalada (fábrica) y la modernización del edificio principal del CSE en el que se está invirtiendo más de medio millón de dólares.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: José Adán Aguerri (Directivo de la Cámara de Comercio)

Tema: Celebración de la Cámara de Comercio

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Luis Benavides (Diputado liberal)

Tema: Resolución de la CGR / Liderazgo de Eduardo Montealegre

+Mora atacó al Ministro de Gobernación, Julio Vega, por las declaraciones que hiciera en contra del contralor Guillermo Argüello Poessy. Según Mora, las declaraciones vertidas por el ministro Vega son "burdas manipulaciones del Sr. Vega".

+El contralor Argüello llamó al programa y calificó al ministro Vega de cobarde, canalla y mentiroso porque, según Poessy, Vega participó, como representante del Gobierno, en la elaboración de ese proyecto de ley con los diputados liberales "cuando Don Enrique andaba viendo cómo sacaba a Arnoldo Alemán de la cárcel".

+Argüello aceptó que recibió la visita del Viceministro de Gobernación, Miguel Ángel García, y que le entregó una copia de ese proyecto de ley, pero dijo que no fue un chantaje. Agregó que García lo visitó para proponerle una reunión con el Presidente Bolaños, pero que él no aceptó.

+Argüello le recomendó al Dr. Vega que se preocupe por el caso de TELCOR-BellSouth, porque su esposa, Ana Nubia Alegría sí lo llamó a su casa para tratar de influenciar su pensamiento. También le recordó que el Viernes de Dolores llegó a su casa con Eduardo Montealegre y Mario de Franco, para saber cómo le había ido para sacar de la cárcel a Arnoldo Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 7 -

- +El diputado Benavides confirmó que el anteproyecto de ley que mencionó Vega “está en la tubería de la Asamblea Nacional”, esperando ser aprobado por el plenario.
- +Benavides se refirió a Eduardo Montealegre y aseguró que nadie lo corrió del partido, “simplemente Montealegre no tiene liderazgo en el PLC y piensa que puede conseguir liderazgo a punta de billete”. Dejó entrever que Montealegre está tratando de comprar a los convencionales y candidatos del PLC, aprovechándose de que el partido está con problemas económicos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Fe y Democracia**

Director: Miguel Ángel Casco y Orlando Mayorga

Tema: Muerte del periodista Carlos Guadamuz / Candidato del PLC

- +Recordaron que hace ocho meses fue asesinado el periodista Carlos Guadamuz porque ponía al desnudo a varias personas, especialmente del FSLN.
- +Casco destacó que el candidato del PLC, Pedro Joaquín Chamorro, es un hombre de principios y comentó que cuando el Presidente Bolaños estaba buscando el voto 47, le propuso a Chamorro que convenciera a su suegro de votar contra Arnoldo Alemán, a cambio de un puesto importante en el gobierno. Indicó que si Chamorro fuera aprovechado hubiera aceptado la propuesta, pero no lo hizo porque es un hombre de principios.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Caso de Byron Jerez

- +Payán comentó sobre el juicio de Byron Jerez y sobre las sanciones que estableció la Contraloría al Presidente de la República.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Antonio “Tono” Tombo (Candidato a alcalde de San Rafael del Sur por la Convergencia)

Tema: Programa de gobierno municipal

- +Miranda comentó sobre la resolución de la Contraloría General de la República. Según Miranda en el documento solicitan la destitución del Presidente Enrique Bolaños.
- +También comentó sobre una reunión que, supuestamente, tendrá el Presidente Bolaños con Humberto Ortega, donde planificarán la fórmula presidencial del APRE, y entre los que aparecen: Henry Ruiz, Herty Lewites, Rosa Marina Zelaya, Edgard Tijerino, Mónica Baltodano y Joaquín Cuadra.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 8 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+En Nicaragua la Contraloría General de la República pidió al Congreso destituir al Presidente Enrique Bolaños por negarse a informar sobre los fondos que utilizó en la campaña del 2001. En un mensaje a la nación Bolaños aseguró que no cometió actos de corrupción y agregó que se enteró de la resolución de la CGR a través de La Prensa. **(CNN, Canal 36)**

+El Presidente de la República, a través de un mensaje a la Nación, rechazó la resolución de la Contraloría General de la República que pide su destitución y la atribuyó al Partido Liberal Constitucionalista. El mandatario pidió respaldo a la Comunidad Internacional. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El coordinador de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, dijo que esperarán la notificación de la Contraloría General de la República (CGR) donde solicita la destitución del Presidente de la República. Aclaró que para destituir al Presidente se tienen que poner de acuerdo las dos bancadas mayoritarias porque se necesitan 60 votos para destituirlo. Por su parte el diputado Bayardo Arce dijo que es justo que se le dé responsabilidad administrativa al Presidente Bolaños por haberse negado a rendir cuentas a la CGR. Para el Secretario Jurídico de la Presidencia, Fernando Zelaya Rojas, esta resolución es temeraria y podría tener repercusiones graves en las relaciones internas del país. Así mismo, el abogado del Presidente, Macario Estrada, insiste en que esta resolución es política y adelantó que tienen la opción de recurrir de amparo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Wilfredo Navarro considera que la destitución del Presidente es una decisión política que hay que conversarla. "Nosotros estamos clarísimos de que sí el Presidente Bolaños hizo ocultación de bienes, de recursos y que manejó los recursos de la campaña en cuentas privadas, para ocultarle a la Contraloría, al CSE y al mismo partido el manejo que hicieron de los fondos, y nosotros no respondemos por eso". **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega Pasquier, denunció que el contralor Guillermo Argüello Poessy le envió al Presidente Bolaños, a través del Viceministro de Gobernación, un anteproyecto de ley que permitiría que Arnoldo Alemán guarde prisión en El Chile. Según Vega, pretendían que este proyecto fuera enviado a la Asamblea Nacional a cambio de que la CGR no emitiera resolución en contra del Presidente, lo que calificó de chantaje, y retó a Argüello Poessy a dar la cara y decir la verdad al pueblo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El contralor Guillermo Argüello reconoció que el Viceministro de Gobernación, Miguel Ángel García, lo visitó para proponerle una reunión con el Presidente Bolaños, pero que él no aceptó. También admitió que le entregó una copia de un anteproyecto de ley que fue presentada hace un año por los diputados liberales, y en el que participó Julio Vega como representante del Gobierno. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Según la periodista Dorisell Blanco, ella conversó vía telefónica con el Viceministro de Gobernación, Miguel Ángel García, quien confirmó que el contralor Argüello le entregó una hoja con el anteproyecto de ley. Sin embargo, dijo que no lo hizo en tono de chantaje, sino que simplemente estaban discutiendo el anteproyecto de ley que está en la Asamblea Nacional. La periodista agregó que algunos analistas opinan que con la resolución de la CGR la imagen del Presidente Enrique Bolaños se ha fortalecido a nivel nacional e internacional, porque aparece como víctima de los caudillos. **(TV.**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:01

PAG - 9 -

Noticias, Canal 2)

+Joaquín Cuadra considera que la resolución de la CGR fortalece al Presidente Bolaños y a la institucionalidad del país, que sigue siendo manoseada por el pacto libero-sandinista. Para la representante de la Coordinadora Civil, Ana Quiroz, esto es un intento más de arrinconar e inmovilizar al Presidente para no permitir avances en las políticas públicas. “Podemos tener críticas al Presidente y a sus políticas, pero no queremos incertidumbre, no queremos impunidad, como la que vimos el día jueves”, expresó Quiroz. Por su parte la expresidenta del CSE, Rosa Marina Zelaya, expresó que el hecho de que el Presidente supuestamente se negara a contestar algunas preguntas no amerita su destitución. Zelaya considera que la CGR se está yendo más allá de lo que pueden hacer y están creando una situación de crisis en un momento en que se lleva a cabo un proceso electoral. (TV. Noticias, Canal 2)

Noticias, Canal 2)

+El Presidente de la Junta Directiva del Centro Comercial Managua opinó que quienes van a decidir si desaforan o no al Presidente Bolaños son los diputados de la Asamblea Nacional, los que en su mayoría también cometieron delitos electorales, “porque la campaña de diputados del PLC también fue financiada con fondos de la lavandería, entonces ellos también deberían ser destituidos”. Otro que opinó fue el analista político Aldo Díaz Lacayo, quien cree que la desaforación será discutida hasta después de las elecciones municipales. (Noticieros CDNN, Canal 99)

+Diputados sandinista y liberales de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional cuestionaron al gobierno por no incluir en el Presupuesto del próximo año las utilidades que generan entes autónomos como el Aeropuerto, EPN, ENACAL, INATEC, INISER, HIDROGESA y el INSS. Los diputados plantean que la omisión de este dato constituye falta de transparencia de parte del gobierno, por lo que solicitan un reporte financiero de las utilidades que generan estas instituciones. (TV. Noticias, Canal 2)

TV. Noticias, Canal 2)

+Productores organizados anuncian que si para el 25 de este mes el gobierno no les resuelve, ellos realizarán una asamblea para definir qué acciones tomar. (Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)

+El candidato a alcalde de Managua por el PLI, Edén Pastora, no descartó una futura alianza entre el APRE y el PLI para conformar una tercera vía, después de las elecciones municipales, de cara a los comicios presidenciales. (Noticias 12, Canal 12)

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Adonai Jiménez CSE	Pérdida de cédulas	Voto 2004	Canal 12